

Revista de Gandía

PERIÓDICO CONSAGRADO AL DIVINO CORAZÓN DE JESÚS
ÓRGANO OFICIAL DE LOS SINDICATOS AGRÍCOLAS DE LA REGIÓN

Año XVIII

Precios de suscripción:
En Gandía, un año. . . 2 ptas.
Fuera de Gandía » . . . 2'50 »

Gandía 14 de Julio de 1917

Dirección y Administración:
Calle Salelles, número 8.
GANDÍA

Núm. 093



Rogad a Dios en caridad por el alma de la

SRA. D.^a ADELA PART ROSELLÓ

FALLECIDA EN ESTA CIUDAD EL 15 DE JULIO DE 1912

R. I. P.

Su viudo D. Antonio López Prats, hijas, madre D.^a Adelaida Roselló Part, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes, interesan de sus amigos y fieles en general, encomienden a Dios el alma de la finada.

Todas las misas que se celebrarán el 15 de los corrientes en la Santa Iglesia Colegial, ex-convento de San Roque, Escuelas-Pías, Hermanas Carmelitas, Palacio Ducal, San José del Arrabal y Ermita del Grao, serán a intención del alma de la finada, suplicándose la asistencia.

EL SINDICALISMO REVOLUCIONARIO

I

Como en los campos las plantas dañinas se multiplican a pesar de los esfuerzos de los agricultores que las combaten para que no destruyan sus cosechas; así en la sociedad moderna se multiplican los organismos antisociales, que con especiosos nombres de regeneradores de la sociedad, la llevan al abismo.

Uno de los más recientes es el *Sindicalismo revolucionario* recién formado en Barcelona con el nombre de *Solidaridad Obrera*, y en otros puntos con otros nombres, del cual vamos a dar alguna noticia, ayudándonos de la acreditada *Revista Social*. Oigámoslos a ellos mismos:

«El sindicalismo revolucionario es la expresión de un grito de rebeldía, es la manifestación de la protesta que amontonándose en pechos avezados al sufrimiento... cuando más tranquilos se hallan los soberbios capitalistas, reclinándose sobre los millones almacenados a fuerza de explotación del hombre sobre el hombre, sale a flor de los labios en momentos históricos y a veces...»

Las raíces de este sindicalismo hay que buscarlas en la lucha de clases y en el espíritu de violencia. Ellos lo dicen:

«La violencia es la obra demolidora que derroca todo lo que estorba y quita el desarrollo natural de la vida; es la obra en fin, que redimirá a toda la especie humana de los dolores y sufrimientos impuestos por los hombres.» «La suprema voz del sindicato el «todos para uno y uno para todos», es la expresión cabal de su naturaleza.»

Así se expresa un escritor sindicalista. Otro, Bianchetti, expone el concepto sindicalista en los términos siguientes: «Comprendiendo la necesidad de destruir la sociedad capitalista por considerarla inapropiada a nuestras necesidades y además injusta, puesto que somete a la infelicidad una parte de la humanidad, la más numerosa, lógico es que busquemos los medios más directos y fáciles para el objeto.»

«Uniéndonos impulsados por el mismo interés económico, formaremos nuestro órgano especial de combate, extraño a toda influencia enemiga.»

«Dicho organismo es tanto más demolidor y revolucionario, cuanto más intransigente y autónomo se manifieste, frente a las fracciones más o menos disconformes de elementos heterogéneos que se dicen emancipadores de la humanidad.»

En su seno el trabajador perderá poco a poco los prejuicios heredados de otras sociedades con sus tradiciones, obscurantismo y esclavitud.»

«Esto da lugar a que los sindicatos sean cada vez más capacitados, y así progresivamente vayan superando paralelamente a su acción, a la clase enemiga hasta imponer su predominio en el futuro.»

Sugestionados por semejantes teorías es como esos sindicalistas pueden escribir:

«Tiranos del mundo! marchaos, que venimos a conquistar lo que nos pertenece como hombres, esta es la acción sindicalista, apropiarnos los trabajadores de todos los elementos que conducen el mundo a la vía progresiva, no dejar que continúen siendo los dueños de todo, los que nada producen ni de nada sirven para fomentar sobre la Tierra la vida del Derecho.»

Y en un arranque de arrogancia y de frenesí exclaman:

«¿Qué importa que la burguesía con sus instintos feroces, bárbaros, crueles, inhumanos, apele a toda clase de arbitrariedades para perseguir y matar el noble y sublime ideal de emancipación y regeneración? ¿Que importa que persiga a los incansables luchadores de ideales progresivos y racionales, para hacerlos sucumbir en sus asesinas garras y acallar la voz de rebeldía del pueblo oprimido o trabajador? ¡Nada! esto sólo servirá para precipitarse más rápidamente al abismo de la muerte.»

«El sindicalismo cuenta ya con la cooperación de casi todo el proletariado militante y marcha aceleradamente a pasos agigantados a la derrocamiento de todo lo ficticio y apócrifo, de todo lo que se sostiene por hipótesis simplista, caduco y carcomido, hasta llegar a implantar la nueva vida de seres conscientes y libres, es el arma de que, como fin adecuado y rectilíneo, se valdrán los trabajadores para hacer desaparecer la fuente inagotable de todos los males, la burguesía, el clero y capital.»

El sindicalismo está en marcha, su semilla emancipadora va esparciéndose al mundo entero y pronto dará óptimos frutos, y no en día muy lejano acabará con la sociedad de la injusticia y el privilegio; donde sólo impera la nueva vida factible, hacendeda, libre, igualatoria para todos.»

Tal es el concepto que los afiliados a *Solidaridad Obrera* tienen de la actuación sindicalista, marchando paralelamente a los sindicalistas franceses, de los cuales los españoles no son sino un remedo, una mala traducción. En otro artículo daremos una muestra del lenguaje y planes anarquistas de los sindicalistas franceses.

Si estos hombres llegaran a la revolución con que amenazan ¿qué se podría esperar de su ferocidad, sino una semana trágica universal y más sangrienta y feroz que la de Barcelona?

UN ACTO CONMOVEDOR

Lo fué en verdad el que celebraron el domingo próximo pasado, las niñas de Gandía que asisten a los Centros del Catecismo, en el Palacio del Santo Duque, conforme al programa que anunciamos en nuestro último número.

En el patio de dicho Palacio, y sobre una espaciosa tarima, se había levantado un hermoso

trono y en él descansaba la encantadora imagen de la Inmaculada Concepción, rodeada de vistosas plantas y hermosas flores. En presencia de la imagen de tan gran Señora que desde el cielo miraría, sin duda, con inefable complacencia el tiernísimo acto que se iba a celebrar, y, ante un concurso de gente escogida y selecta, presidida por nuestro amadísimo Sr. Abad que tenía a sus dos lados a los M. I. Sres. D. Enrique Espí y D. Angel Hernández, al R. P. Rector del Colegio y varios PP. de la Compañía de Jesús, comenzó la fiesta. Un coro bien nutrido de niñas entonó la Marcha Real cantando una letra muy apropiada a la obra de los catecismos, que enardeció los corazones del público, y a continuación la niña Anita Lloret recitó, para pedir indulgencia, una bonita poesía.

Inmediatamente salió al estrado un grupito de niñas tan pequeñas y tan monas, que solo con su presencia cantivaron el interés y la atención de todos, y ¿cómo no, si parecían ángeles que acababan de bajar del cielo?

Mas el interés y la expectación del público llegó al colmo cuando aquellos angelitos, bajo la discreta dirección de nuestro querido amigo, el celosísimo Coadjutor de la Colegial, Doctor don Bernardo Gil, comenzaron a disputarse el primer premio preguntando y contestando a las preguntas de la primera parte del Catecismo con tanto aplomo y seguridad, que fueron la admiración de todos y al terminar merecieron un estrepitoso y universal aplauso.

Exactamente igual ocurrió en el combate de las otras tres secciones, las cuales, de una manera brillante dieron bien a entender cuán capacitadas estaban todas las combatientes de la materia de su programa, aunque por ser mayorcitas, ninguna otra sección agradó y complació tanto al público como la primera.

En los intermedios se recitaron diálogos y poesías muy instructivas y un juguete ameno y gracioso que gustó mucho, por las niñas Pepita Burguera, Julieta Carrió, E. Oltra y Ramona Varó. Lo hicieron todas admirablemente y fueron muy aplaudidas.

También cantó el coro de niñas escogidos cantos.

No hay que decir la alegría y el entusiasmo de las niñas que se vieron premiadas y la satisfacción de sus madres que esperaban el triunfo de sus hijas con el mayor interés del mundo. Al terminar dijo el P. Ferris, por encargo y en nombre del M. I. Sr. Abad, cuatro palabras para felicitar a las niñas por sus éxitos, dar las gracias a las Srtas. instructoras por sus trabajos y a las personas bienhechoras que han favorecido tan culta como simpática obra con sus limosnas.

Acto seguido, se hizo el reparto de los premios con la natural alegría y algazara de las niñas premiadas y con esto terminó su fiesta.

El próximo domingo, o sea mañana, tendrá lugar en el mismo local, a la misma hora y en igual forma la de los niños, y se espera que no desmerecerá de la de las niñas. Las personas que quieran ayudar al gasto que ocasionen los premios, pueden enviar sus limosnas al Muy Ilustre Sr. Abad o al P. Ferris, S. J.

En el próximo número, Dios mediante, publicaremos las cuentas generales de los gastos ocasionados y la lista de las personas que han contribuido a los mismos con sus limosnas.

Crónica de la Semana

Los liberales están pasando por uno de los periodos más críticos de su historia. Se puede decir que su partido está de cuerpo presente y no se sabe cuál podrá ser su porvenir. Y así, la gente principal que forma en sus filas, que no se conforma con quedar desheredada, tampoco sabe qué partido tomar.

Desde luego, tienen todos, o casi todos, por descontada la suerte de Romanones. Este hombre si no busca nuevos caminos, ya no volverá a ser lo que ha sido, es imposible.

Tampoco se sabe a punto fijo lo que va a ser de García Prieto, pues no todos están conformes

a pesar de las buenas cualidades que le reconocen, en que es hombre para reconstituir el partido, y de ahí que estén muchos a la expectativa, temiendo equivocarse y quedarse a la luna de Valencia.

Finalmente, Alba con sus amigos, más cuocos que todos, reconocen la jefatura de García Prieto, pero con ciertas condiciones, que vienen a decir: nos reservamos para el día de mañana, que puede ser la semana que viene, nuestra libertad de acción.

Así las cosas, Romanones que ha visto la partida enteramente perdida, levanta nueva bandera y ha resuelto crear un nuevo partido más democrático y radical, porque ahora que ha caído de la jefatura ha caído también del burro como se suele decir, y ha comprendido que su antiguo partido no tenía programa alguno, sino que se acogió a todo aquello que le llevaba al poder, lo mismo, exactamente igual que suelen hacer los alcaldes de la huerta de Gandía, de tal modo, que a estas horas el Sr. Conde ya envidia la condición del Sr. Dato, no precisamente por las ideas, que ya reconoce que son tan radicales como las suyas, sino por el poder de que está gozando en el Gobierno, que es lo que más le ha gustado siempre a su Excelencia.

Pues bien; cuando así andan los liberales, tan divididos, lo mismo poco más o menos que los conservadores de Dato y los mauristas, se les ha ocurrido a los catalanes junto con los republicanos, pedir la apertura de las cortes. Esto, como no haya sido un verdadero bromazo, es evidente que ha sido con la peor de todas las intenciones, es a saber, para que una vez reunidos se hubieran roto la crisma a garrotazos unos a otros. El desenlace era imposible que fuera otro. ¡Buenos están ahora los ánimos para verse juntos unos y otros! Lo más prudente es enviarles a todos lejos de Madrid a tomar aguas y refrescar la sangre, si es que hay de veras patriotismo y se desea evitar una catástrofe nacional.

Pero miren ustedes lo que son las cosas; la broma de los catalanes le ha venido a Dato como de perlas. No cabe duda que este hombre es hombre de sombra y que sus mismos enemigos le hacen grande y le encumbran. La bandera de la neutralidad le hizo bueno en el poder y más que bueno necesario en la última etapa de su Gobierno; y ahora creo que las cortes catalanas van a hacer también el caldo gordo; porque entonces el temor de un rompimiento con cualquiera de los beligerantes le permitió gobernar tranquilo más tiempo quizá del que él mismo creía, y no cabe duda que la ambición de Romanones le ha llevado a la ruina propia, junto con la de su partido, porque todavía podía estar Dato en poder y él con los suyos en la oposición, pero, tanta prisa... Pues ahora va a ocurrir lo mismo con los catalanes, los cuales, no contentos con los mimos y atenciones que ya están acostumbrados a disfrutar, se han excedido así mismo de tal modo, que cuanto mayor es la importancia que se han querido dar, más descuella la talla de Dato poniéndose enfrente de ellos, cuando en realidad para resolver conflictos de esa índole bastaría un alcalde de pueblo.

Quizá los partidarios de esa clase de exageraciones esperen todavía ver a Dato en un aprieto el día 19, pero si fuera así, es muy fácil que se cumplan mis pronósticos, esto es, que los catalanes le hagan el caldo gordo al Sr. Presidente del Gobierno, dándole motivo y ocasión para disolver las cortes y quitarse de encima un estorbo que puede darle muy malos ratos y obligarle a abandonar el poder. Item más; y perder al propio tiempo los diputados el carnet de ferrocarriles de que tanto se suelen aprovechar en verano los diputados, sobre todo los revolucionarios.

De la guerra no hay que decir nada. Sigue en su importante salud, con una particularidad, digna de lástima, y es, que si leemos los partes de unos y otros, todos ganan y todos van adelante y todos tienen segura la victoria; cuando la realidad es, que todos pierden y que nadie triunfará porque todos se arruinarán. Castigo de Dios.

La cosecha en Alemania

Berna. Se comunica oficialmente que a causa de las lluvias templadas caídas en los últimos días sobre toda Alemania, las perspectivas de la cosecha se han mejorado de forma tal, que en el Sur y en el Oeste de Alemania pueden considerarse brillantes, y en las provincias centrales y del Este completamente satisfactorias. Se añade que la cosecha de pastos dará un rendimiento por encima del normal.

Los niños alemanes

Berlin Según dice el «Berliner Tageblatt» han sido enviados 30.000 niños de Berlín a las comarcas agrícolas de la Prusia oriental, para ayudar a aquellos aldeanos en los trabajos del campo. Otros 10.000 niños han sido enviados con el mismo objeto a Hungría.

La lucha por el Africa Oriental

H. Stegemann escribe en el periódico suizo «Der Bund» de Berna: Una imagen abreviada de la guerra la ofrece la lucha por el Africa Oriental, donde los alemanes hoy todavía continúan ofreciendo resistencia en las acortadas líneas internas, no obstante tener frente a sí fuerzas muy numerosas y recibir sólo de vez en cuando, burlando el bloqueo armas y víveres. Si Alemania se hubiese preparado en el Africa oriental para la guerra y reconocido la importancia de este escenario de la lucha en consonancia con las circunstancias creadas a causa de la entrada de Inglaterra en la contienda bélica, hubiese surgido allí una posición alemana de flancos, que hubiera sido muy peligrosa para la dominación de Inglaterra en el Egipto. Como esto no ha sido el caso, el Africa oriental es el campo de una lucha que indica lo difícil que es para el que está fuera llegar a dominar a un adversario que opera en las líneas interiores, aun cuando éste prosigue la lucha hasta el fin en suelo colonial, y por lo tanto condenada a que vayan sucumbiendo sus fuerzas, sólo por amor por la bandera. Quien quiera jugar acertadamente las perspectivas de la guerra en el continente europeo y la situación general militar no debe pasar por alto esta campaña.

La situación en Grecia

Leemos en el «Daily Mail»:

He aquí el último de los numerosos misterios de la censura: Que la proclamación del nuevo rey de Grecia se haya publicado en Inglaterra con un retraso de seis días. Lo que el rey Alejandro tenía que decir al subir al trono era, por cierto, poco importante, porque anunció que su esfuerzo sería seguir la línea de conducta de su padre.

A menos que el joven soberano adopte otra línea de conducta, se encontrará dentro de poco sin un trono en que sentarse.

La situación en Alemania

Dice «La Victoire»:

«El pintor italiano Sartorio, antiguo prisionero de guerra en Austria ha declarado, que atravesando Bavaria ha podido ver magníficos campos de trigo, enormes cantidades de material de guerra en todas las estaciones de ferrocarril y soldados bien equipados. Sobre todo insiste en haber podido comprobar en todas las partes una perfecta disciplina.

Sartorio añade que tiene plena confianza en la victoria final de los aliados, pero que hay que esmerarse de la fuerza de las armas y de ningún modo del agotamiento del adversario.»

Eficacia de la guerra submarina

En el «Daily Mail» escribe Lovat Fraser:

«La nación no se dá todavía debida cuenta de la significación de la obra destructora de los submarinos alemanes. Las graves consecuencias de la inactividad del Almirantazgo para encontrar remedios eficaces contra la acción submarina no se comprenden todavía por el público en general. Hasta cierto punto, los cálculos alemanes son exactos: Hoy en día los submarinos constituyen mayor amenaza que los ejércitos alemanes en el campo de batalla.

Es justicia confesar que los gobernantes actuales nunca han hablado con ligereza del terror submarino. Mister Lloyd George, Sir Edward Carson y la mayoría de sus colegas, han lanzado repetidas veces serios avisos, aunque no hayan producido ninguna impresión profunda. La gente come menos que antes, pero la campaña de economía de víveres no produce completa convicción, y en cambio cualquier pequeña baja en el número de buques hundidos produce en seguida una ola de alegría. El remedio más segu-

ro sería quizás decir un poco más de la verdad. Las estadísticas semanales de pérdidas de buques han sido decididas por convenio internacional, pero su forma exterior no es bastante franca. Actualmente todos los buques de más de 1.600 toneladas se mencionan en montón, pero hay una diferencia tremenda entre la pérdida de un buque de 2.000 toneladas y uno de 10.000 toneladas. El capitán Bathurst ha dicho que los alemanes concentran su atención ahora sobre los buques mayores, pero las estadísticas no aclaran este punto.

En todo el tiempo que dura la guerra se ha dicho demasiado poco a la nación, temiéndose equivocadamente decir demasiado al enemigo. Se podría, con toda seguridad, revelar más sobre la extensión y el carácter de la destrucción de nuestros buques mercantes. Los alemanes están muy bien informados sobre este punto y nosotros no les diremos nada que ellos no sepan ya.

Hay que reconocer ahora lisa y llanamente que la mayoría de nuestras actuales dificultades débense a la «falta de buques», que ha sido principalmente producida por la destrucción que hacen los submarinos. Sufriendo gran escasez de buques, estamos cada día careciendo más de todo, singularmente de pan. La presión de los submarinos disminuyó un poco durante el mes de Mayo, pero ahora está tomando un nuevo incremento y parece seguir creciendo constantemente. Los alemanes admiten que nuestras fuerzas navales destruyen a algunos de sus submarinos, pero ellos afirman a la vez, que están construyendo submarinos con mucha más rapidez que nosotros los destruimos. No es de ningún modo imposible que su afirmación sea bien fundada. En esta guerra los alemanes nos han presentado ya varios problemas que no hemos podido solucionar del todo nosotros, si acaso tan solo parcialmente. La campaña submarina es uno de los problemas para el cual no hemos encontrado en absoluto ninguna solución.

Hemos tenido durante tres años una experiencia mortal en la guerra submarina, y ha llegado el momento de descubrir un antídoto. Hemos perdido muchos meses, porque en 1915 alguien dijo que la amenaza submarina estaba «bien cuidada» y ya no nos molestaría nunca más de un modo serio. Sin embargo, cuando la guerra empezó, los alemanes tenían unos 30 submarinos de eficacia moderada. ¿Cuántos centenares tendrán hoy?

Si las pérdidas de buques continúan con el término medio actual por semana, no transcurrirá mucho tiempo sin que lleguemos a una situación de la que no podremos probablemente reponernos nunca. ¿Es que nuestros mejores cerebros están aplicados al problema submarino o es que los alemanes están venciéndonos en la utilización del poder cerebral?

Los cerebros cansados se dejan dominar: Esta es quizás la razón por la cual no encontramos el medio de mantener la amenaza submarina. Pero un fracaso en el dominio de los submarinos puede muy bien significar nuestra ruina.»

Los ataques aéreos a Inglaterra

Leemos en el «Daily Mail» un artículo de Lovat Fraser, en el cual se dice, entre otras cosas, lo siguiente:

«Existe en Inglaterra una formidable indignación por el último bombardeo de Londres. El público se queja de que, aunque el Gobierno está gastando casi ocho millones de libras esterlinas al día, no puede siquiera proteger a la capital. Si después de una experiencia de guerra de casi tres años, después de haber movilizado a millones de hombres y de haber tenido nunca vistas exigencias con la nación, las autoridades permiten que más de 500 personas sean muertas o heridas, y que los aparatos enemigos se marchen sin castigo, es forzoso que haya algo que no esté bien.

Las incursiones aéreas sobre Folkestone, el Medway y sobre Londres, representan el principio de la invasión de Inglaterra; y estas incursiones van a continuar. ¿Qué clase de respuesta propone el Gobierno dar a esta nueva amenaza aérea? El público no estará satisfecho con la sencilla declaración de que «las necesidades del ejército del frente se deben considerar en primer lugar.» Esto es natural, pero a pesar de ello no hay ninguna razón para que Inglaterra sea bombardeada sin vengarse.

Cosas semejantes como ahora se dicen respecto a la guerra aérea, se dijeron al principio respecto a los submarinos alemanes. Se nos aconsejó poner nuestra confianza en la gran flota de alta mar, aunque cualquier chico del colegio sa-

bía que los buques de combate no pueden protegerse contra los submarinos. Quince meses preciosos se han perdido y cuando finalmente los alemanes hicieron salir sus submarinos por centenares, se vió que nosotros estábamos sin preparación alguna. Ahora se nos indica que la amenaza de los aeroplanos se debe tolerar, porque las exigencias del frente son preeminentes. Si no nos vengamos, si no adoptamos medidas para mejorar nuestras defensas, para construir más aeroplanos, y para hacer la guerra aérea hasta en país enemigo, ¿qué sucederá cuando los aeroplanos alemanes sean tan numerosos como los moscardones que ahora nos fascinan en los campos? Londres ha sido esta vez tan parte del frente como lo es la región de Messines. Todo el Este y Sur de Inglaterra constituye nuestra verdadera base de guerra para el total de nuestras extensas operaciones; y una vez que estas regiones estén expuestas a serios ataques, no es posible dejarlas sin la defensa adecuada.

Hay otro aspecto de la cuestión. As como era humillante para Inglaterra estar sin medios de defensa cuando los zeppelines echaron bombas en todas partes, del mismo modo resulta absurdo que la más grande ciudad del mundo, el mismo corazón del imperio británico, esté tan miserablemente defendido que una escuadra enemiga pueda sembrar la muerte sobre su población y escapar indemne.

Semejante incidente debilita nuestro prestigio y nos hace aparecer menos fuertes en la guerra de lo que realmente somos. La verdad parece ser que nuestras fuerzas aéreas todavía no son bastante poderosas.»

Los americanos en Francia

Dice Gustavo Hervé en «La Victoire»:

«Por fin han llegado los americanos, a propósito de los cuales ciertos embusteros habían hecho una propaganda disolvente, diciendo, entre otras cosas, que los americanos tardarían tres años en venir a ayudarnos. Igualmente decían, y en particular en el frente, que los americanos vendrían para ocupar todos los puestos detrás de las líneas de combate, asegurando el abastecimiento de víveres con sus automóviles; que vendrían a ocupar los sitios de nuestros territoriales y que estos últimos serían enviados a las trincheras. Doy mi palabra de que centenares de soldados nos han contado esta imbecilidad, porque nuestros pobres «peludos» hablan mucho de su desdén por los embusteros, pero esto no impide que se traguen las tonterías más monumentales que cualquier imbécil les cuenta.

¿Qué podéis hacer ahora, queridos amigos de América? Pues daros prisa, daros mucha prisa en venir. No es que nuestros soldados estén extenuados, pero cuando un país tiene desde hace tres años a todos sus hombres válidos de 18 a 48 años en el frente, tiene derecho a estar cansado.

Cuando más rápidamente vengáis en gran número, tanto más rápidamente la depresión moral que se apodera de las tropas cuando están cansadas, desaparecerá de nuestro ejército.»

En otro lugar del mismo periódico se dice hablando del desembarco de los americanos:

«En los muelles la muchedumbre mira con los ojos muy abiertos a estos famosos americanos, por fin llegados. La muchedumbre no dice nada, y es de esperar que pensará algo más... Porque hay para reflexionar y para alegrarse en vez de estarse allí quietos, como unos paletos sin decir nada...»

Por otra parte, el buen humor y la exuberancia de estos americanos contrastaban algo con la tranquilidad absoluta de los franceses que los recibieron en silencio.»

La falta de víveres en Rusia

El «Daily News» publica un despacho de Petersburgo en el cual se dice:

«El ministro de abastecimientos ha hablado de las dificultades actuales que presenta la cuestión de víveres, acentuando mucho el hecho que los aldeanos se niegan a entregar el trigo. El ministro ha indicado la imposibilidad de apoderarse por la fuerza del trigo de muchos millones de aldeanos. Este es naturalmente el peligro más serio para la Rusia revolucionaria. Si el hambre llegara a manifestarse en Petrogrado, entonces ningún poder del mundo podrá prevenir el fracaso de cualquier Gobierno que sea.

Hace algún tiempo el trigo se podía comprar por dinero, pero ahora el pueblo demuestra muy mala voluntad para entregar el trigo contra dinero, porque el dinero es ahora barato y son muy pocas las cosas que ahora se pueden obtener contra dinero. La población del campo no quiere deshacerse de la única cosa que tiene entre manos, y es natural que esta gente no tenga ningún deseo de recibir dinero con el cual no pueden comprar nada.

En cuanto al aprovisionamiento de los aldeanos con los productos de las ciudades que necesitan, resulta también extremadamente difícil a causa de la falta de primeras materias y de la desorganización de la industria. Entre tanto, los aldeanos, que no se dan cuenta del efecto que produce lo que ellos están haciendo en Rusia, ocultan su trigo a las autoridades locales, muchas veces de un modo que el trigo se deteriora, y algunas veces resulta inservible.»

La depresión en Francia

Berlín. Una clara imagen de la profunda depresión que ha producido en Francia el completo fracaso de todos los planes de ofensiva de la Entente, la dá una serie de cartas encontradas a prisioneros y muertos. Así, escribe un soldado del regimiento de Infantería n.º 144 con fecha 12 de Mayo de 1917: Nuestra desgraciada ofensiva sólo nos ha proporcionado enormes pérdidas. Hasta ahora teníamos todavía esperanzas, pero estas se han disipado. Jamás venceremos, ni por las armas ni por la guerra del hambre. Nosotros mismo sufrimos las más grandes privaciones. La miseria más espantosa es lo que nos puede traer el porvenir.

Un soldado del regimiento de infantería número 57, de Savigne, escribe con fecha 19 de Mayo: Nivelles ya no es generalísimo. ¿Dónde están ahora nuestros hombres hábiles? La totalidad es terrible, y vosotros pobres amigos que estáis ahí en las trincheras pagáis las costas. De nuestros aliados tiene uno que avergonzarse. No quiero decir nada más. Sé demasiado y diría quizás más de lo debido.

Manifestaciones antimilitaristas en Nueva York

Al verificarse la inscripción de los comprendidos edad de hacer el servicio militar se produjeron en diversos lugares, especialmente en Bronx y en el City Hall Park, escenas que adquirieron el carácter de revueltas. Únicamente gracias a la pronta intervención de la policía se evitó que Nueva York tuviese un día de duelo.

Los vergajos de la policía hubieron de trabajar mucho cuando unos 2.000 hombres y mujeres, parte de unas 15.000 personas a quienes se había prohibido la entrada al mitin «anti Draft» en el Hunts Point Palace, situado en la Avenida 163 y boulevard de Southern rompieron el cordón de policías abriéndose paso hasta la entrada principal del edificio.

En el boulevard de Southern fué reprimida una alteración del orden, después de haber gritado varios jóvenes «abajo el militarismo». En diversos sitios se encaramaron hombres a verjas y dieron rienda suelta a su oratoria en ataques contra la inscripción de personas sujetas al servicio militar, y los aplausos de aprobación que salían del edificio donde se celebraba el mitin hallaban eco entre los que aguardaban fuera.

Desórdenes en Brooklyn

También en Brooklyn se produjo ayer tarde un motín. Unas 5.000 personas que no pudieron tener acceso a un mitin contra el reclutamiento militar que se celebraba en el Independence Hall, situado en la calle de Osborne y Avenida de Pitkin, intentaron derribar las puertas, y la policía hubo de cargar, para restablecer el orden.

Los Estados Unidos y la guerra

El periódico suizo «Noticiero de Basilea» escribe con fecha 24 de Junio: Menos aun que en la ayuda rusa pueden los aliados fiar en la llegada de un gran ejército americano. Primeramente ayudarán los Estados Unidos, como hasta aquí, con dinero, material de guerra y víveres; sin embargo, no podrán suministrar mucho más de lo que ya han hecho, pues sus propias necesidades han aumentado de un modo muy importante y al país, con la formación de un gran ejército, se le restan numerosos brazos. El facilitamiento de tonelaje tropieza ya ahora con dificultades mayores de lo que en un principio se sospechó. El primer propósito era, como es sabido, construir en el plazo más breve una flota de 3.000 barcos de madera de 1.000 toneladas. Este proyecto hubo de abandonarse por dificultades técnicas y a esto venía a añadirse que solo hubiera existido escasa probabilidad de reunir el personal necesario, especialmente contramaestres, timoneles y maquinistas, de los cuales decía hace poco un capitán sueco regresado de América que allí, ni por dinero podían ser encontrados. Lo que ocurre con las tripulaciones de los barcos lo refiere el Conde de Dohna-Schlodien en su segundo libro sobre el «Moeve», en el que se dice: «El típicamente sano marino inglés se ha convertido ya en una rareza». Después de que la construcción de barcos de madera en gran escala resultó irrealizable, aparecieron

NOTICIAS

proyectos que contaban con 1.000 y más nuevos buques de hierro. Según comunica el «Daily News» el día 13, el General Goethals, quien inspecciona la construcción de barcos mercantes ha encargado ahora al fin 16 buques de acero. Esto, como es natural, es demasiado poco en proporción con las necesidades. Pero en América misma hay que amoldarse a las instalaciones técnicas existentes, que hoy son todavía de ilimitada capacidad productora. La industria hará, naturalmente, todo lo que esté de su parte, a fin de construir lo antes posible más barcos, pero ha de pasar un cierto tiempo hasta que pueda alcanzarse un rendimiento considerablemente mayor.

Para los proyectados transportes de tropas habrán, sin embargo, de ser necesarias numerosas toneladas. Un periódico americano traía hace poco la noticia de que sólo había 56 vapores americanos en los que pudieran transportarse más de 1.000 hombres. Tomemos una proporción de 1.500 hombres, lo que está calculado bastante elevado, y se necesitarán para el transporte de los hombres de una sola división lo menos 12 buques con una duración de un mes (calculados el viaje de ida y vuelta y escalas); además hay que contar un número elevado de barcos para el transporte de los caballos y del material de guerra. Ahora bien, todo el mundo sabe que una sola división en la actual guerra es como una gota de agua sobre un hierro hecho ascua. Por eso se han hecho en América a la idea de la constitución de un ejército de millones de hombres. Para transportar el primer millón de soldados a través del Océano Atlántico tienen los barcos americanos apropiados para esto existentes hoy día que navegar no menos de doce veces entre ir y volver, todo un año, y esto sin que ninguno de ellos sea víctima de la guerra submarina. Los aliados de América, con estos resultados, estarán cada vez menos en condiciones de ayudar con tonelaje para el transporte de tropas.

Ahora bien. Los Estados Unidos no están en situación de poder enviar a Europa un ejército. Sobre el espíritu bélico del pueblo americano se está, naturalmente, poco informado, porque todas las noticias sobre el particular son parciales y tendenciosas.

Una cifra que cita Ferrero en el «Corriere della Serra» puede darnos una pauta del entusiasmo por la guerra: en 3 semanas se han inscrito solamente 20.000 voluntarios, y Ferrero dice con razón que, según esto, harían falta 150 semanas (3 años) para alcanzar el millón.

Si bien los americanos disponen de las experiencias de los ingleses para la creación de un ejército, la instrucción y equipamiento habrán de dar aun mucho que hacer. En su informe sobre la batalla del Somme decía el mariscal Haig que de buena gana hubiese aplazado el comienzo del ataque para después del 1.º de Julio de 1916, si la situación lo hubiera permitido, porque la instrucción del ejército inglés no está todavía lo suficientemente perfeccionada y eso que para la instrucción del ejército inglés había muchos más medios que de los que disponen ahora los americanos.

Más entronizaciones del Corazón de Cristo.— El día 24 de junio se celebró la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el Ayuntamiento de Pamplona, concurriendo al acto el Cabildo en pleno y los funcionarios.

Ofició en el acto el Obispo de la Diócesis. Después se organizó una brillantísima procesión.

También el Ayuntamiento de Plasencia, interpretando los sentimientos católicos de la población, en la sesión pública celebrada el día 25 de Mayo último acordó por unanimidad la entronización del Corazón de Jesús, mediante consagración solemne y oficial de la villa, nombrando una Comisión para el objeto, quien, con deseos de dar el realce que se merece un acto de esta naturaleza, dispuso que se realizase el 1.º de Julio precediéndole un triduo y acabándose con una solemne procesión. A fin de que todo el vecindario tuviese participación en este gran acto, se acordó señalar a cada persona una cuota de cinco céntimos con el único y exclusivo objeto de hacer patente su entusiasta adhesión al acuerdo del Ayuntamiento, y, a la vez, para que quedasen las firmas archivadas, en testimonio perpetuo de la devoción del vecindario al Sagrado Corazón de Jesús.

Entre tantas calamidades que afligen a nuestra patria, sirven estos actos de profundo consuelo.

Hoy terminará en la Iglesia del Hospital de S. Marcos el solemne novenario que la Rda. Comunidad de Hermanas Carmelitas y la Archicofradía del Carmen dedica a su celestial Patrona la Virgen del Carmelo.

El altar estaba con exquisito gusto artístico adornado e iluminado. La capilla de música a cargo de las señoritas del colegio, que más que voces humanas parecen del cielo; y los sermones dirigidos por el elocuente y sabio orador M. I. Sr. Dr. D. Pedro Tomás Montañana, quien de una manera admirable ha sabido cantar las glorias del Carmelo y enervorizar al piadoso auditorio que en crecido número acude todas las noches y ocupa por completo las naves del precioso templo.

Hoy, como final de Cuarenta-Horas, habrá reserva solemne y bendición que dará nuestro M. I. Sr. Abad.

Mañana por la tarde será la procesión de la Cofradía que promete ser solemnísimas; y el lunes festividad de la Virgen, habrá por la mañana Comunión general y función solemne que celebrará el M. I. Sr. Abad y predicará el M. I. señor Penitenciario de la Colegiata D. Juan de Dios Martínez.

Nuestra enhorabuena.

Ha empezado ya en nuestra playa la temporada de baños y es mucha la gente que con este motivo acude al Grao a bañarse y en general como todos los años se ha podido observar, hay gente que toma por montera esto de la decencia y del decoro público y se cometen en este sentido muchas faltas contra la moral, ofendiendo el pudor de las personas honradas que también tienen derecho a solazarse y recrearse con las áureas brisas del mar.

Esperamos del celo y rectitud del Sr. Comandante de Marina hará observar la ley a todo trance.

Para reparar su salud un poco quebrantada, con motivo de reciente desgracia de familia, ha salido en el tren de esta tarde, con dirección al pintoresco pueblo de Paterna, nuestro respetabilísimo y entrañable amigo, M. I. Sr. Dr. Don Pedro Tomás Montañana, canónigo Magistral de este insigne Cabildo.

Celebraremos muy de veras que las frescas y perfumadas brisas de la espléndida vega valenciana le hagan recobrar la salud y sean el anhelado tónico para su atribulado espíritu.

Lleve el entusiasta apostolado de la Acción Social Católica y su distinguida familia feliz viaje.

El próximo pasado miércoles se celebró en nuestra Iglesia Mayor un funeral solemne, en sufragio del malogrado canónigo de esta Colegiata M. I. Sr. D. José Blasco. Es tributo de gratitud que dedica el Ilmo. Cabildo al compañero dignísimo, al sacerdote ejemplar, al gandiense auténtico, verdaderamente enamorado de su patria y defensor entusiasta de sus glorias, de su nobleza y de su honor.

Pero entre todos los amores de su alma, entre los afectos más intensos de su corazón, brilla con fulgores especiales su amor inextinguible a la Colegiata y al santo Duque Francisco de Borja. No es posible condensar en una simple gaceta la importancia de las reformas que acometió su celo, ni describir las empresas que fueron objeto constante de sus afanes, de sus anhelos y de sus ansias vehementes, sin más apoyo que el del Cabildo; sin otros recursos que el óbolo de sus pocos amigos, ni más capitales que sus pequeños ahorros, acumulados a fuerza de privaciones y sacrificios incalculables, soportados alegremente con el solo fin de dotar a su amada Colegiata de aquellas mejoras que necesita para colocarse a la altura de su historia y ejercer los actos del culto divino con el esplendor y magnificencia que son tradicionales en nuestra Iglesia mayor.

Reciente está todavía una de las pruebas de su celo y generosidad en los magníficos ornamentos que regaló a dicha Iglesia, con motivo de sus bodas de oro sacerdotales; y más reciente aun la donación de un hermoso terno verde que no ha podido usar, y ni siquiera ver, por haberse recibido cuando se hallaba en los últimos momentos de su vida.

Nada diremos en gracia a la brevedad, del entusiasmo con que ha cooperado a la construcción de la nueva imagen del Santo Duque, destinada a su capilla de la Iglesia Colegial y de otros muchos proyectos que tenía en cartera y que estaba dispuesto a realizar con su celo perseverante y actividad asombrosa.

Hombres como D. José Blasco necesitan los pueblos, si quieren caminar por las sendas del verdadero progreso y de la prosperidad verdadera. Este gandiense ilustre no buscó jamás afectos de galería y triunfos de relumbrón, antes bien con una labor perseverante, con una constancia heroica y un sacrificio continuado y sublime supo llevar a cabo grandes empresas, en silencio, sin aparato exterior y sin estímulos de ridícula notoriedad.

R. I. P.

DE ARTE
DON JUAN IBAÑEZ

Fotógrafo de Gandía que ha obtenido el segundo premio en el Concurso Fotográfico Nacional de Tarrasa

Nuestro querido amigo el distinguido fotógrafo D. Juan Ibañez Navarro, cuya pericia en el difícil arte de Daguerre, ha sido reconocida y apreciada por la numerosa y escogida clientela que frecuenta su elegante gabinete fotográfico, situado en la calle Mayor n.º 23, de esta ciudad, ha obtenido recientemente un señaladísimo triunfo, que el laureado artista añadirá orgulloso a la larga lista de los logrados en su ya larga y brillante carrera.

A Tarrasa, al Certamen Nacional Fotográfico celebrado hace pocos días en dicha importante e industrial ciudad catalana; a luchar contra los colosos profesionales y amateurs de la fotografía ha ido nuestro simpático amigo, y, a pesar de los escasos medios con que cuentan la mayoría de los fotógrafos provincianos, el triunfo por él obtenido ha sido clamoroso, decisivo.

El jurado calificador de los trabajos presentados, compuesto de personas competentísimas y de gran fama en el mundo artístico, han concedido por unanimidad al Sr. Ibañez el segundo premio.

Una nota delicada: El Sr. Ibañez puso en su placa el lema Borja, entusiasta homenaje rendido a la memoria de nuestro glorioso patrono San Francisco de Borja.

Con indecible satisfacción felicitamos al laureado artista por el brillantísimo éxito recientemente obtenido, y deseamos que la serie de los triunfos no se interrumpa.

Información Religiosa

CULTOS

Iglesia Colegial

Domingo 15. Dominica VII después de Pentecostés.

A las siete Misa de Comunión general por la Asociación de Señoras del Sagrado Corazón. La Conventual después de Tercia.

Iglesia de S. Marcos

Gran Jubileo

Domingo 15.—Desde las dos de la tarde de este día hasta las doce de la noche del siguiente día de la Virgen, se podrá ganar indulgencia plenaria aplicable a los difuntos, tantas cuantas veces se visite esta iglesia y se ore por las intenciones del Sumo Pontífice, supuesta la confesión y comunión.

A las seis y media de la tarde saldrá la procesión que recorrerá las calles siguientes: Hospital Travesía, Monjas, Ensans, Loreto, Mayor, Juan Andrés, Plaza Constitución, Cánovas del Castillo, Canónigo Morell y Hospital. Al entrar la Virgen en la Iglesia se quemarán luces de Bengala y se disparará una gran traca, terminando con el Himno a la Virgen.

Lunes 16.—Festividad de la Virgen. A las siete Misa de Comunión general con plática que dirá el Vice-Comisario de la Venerable Orden, M. I. Sr. Magistral.

Y las diez Misa solemne con sermón por el M. I. Sr. Penitenciario, en la que oficiará el M. I. Sr. Abad.

Martes 17.—A las siete aniversario en sufragio de los difuntos cofrades.

CALENDARIO BORGIANO

Con este título pensamos publicar, de cuando en cuando, algunas FECHAS MEMORABLES de la Vida de S. Francisco de Borja, que sirvan para popularizar más y más la memoria de Sto. Duque entre nosotros y acrecentar su devoción en nuestros corazones.

Empezaremos por la fecha 8 de este mes, que nos recuerda un hecho memorable y de mucha significación para toda Gandía y los pueblos del contorno.

Día 8 de julio de 1714

Ocho pueblos del Ducado de Gandía eligen por su "Patrón principal" a San Francisco de Borja.

La ciudad de Gandía, el 22 de Marzo de 1673, eligió por su Patrón a San Francisco de Borja, canonizado dos años antes por S. S. Clemente X, y acordó que todos los años fuese celebrada la fiesta del Santo como «fiesta colente y manada de precepto», para lo que se pidió y alcanzó

el correspondiente decreto del Excmo. Sr. Arzobispo de Valencia.

El día 8 de Julio de 1714 se juntaron y congregaron en el Lugar del Real de Gandía, en casa del Escribano del Ayuntamiento Miguel Malonda, el Alcalde ordinario, los dos regidores y el regidor síndico y Procurador de cada uno de los Lugares del Real, Bellreguart, Miramar, Jeresa, Jaraco, Beniopa, Benipeixcar y Almoines para «que—según expuso José García, Regidor primero del Real—teniendo cada uno de los Lugares que representaban la facultad que les concedió la Santidad del Señor Urbano octavo de feliz memoria para elegir Patrón, y no habiéndose elegido hasta ahora, parece debían tener muy presente la experiencia de los beneficios y gracias que han logrado y esperan lograr en adelante por medio de la intercesión del Señor San Francisco de Borja, que fué Señor de dichos Lugares en lo temporal, para tratar y resolver si le elegirían o no por Patrón principal los dichos Lugares.»

Oída la propuesta acordaron tomar la resolución en votación secreta. A cada uno de los votantes se les dió una cédula en que estaba escrita la palabra **SI** y otra en la que lo estaba la palabra **NO**, para que entregaran una u otra según quisieran o no a San Francisco de

Borja por Patrón. Recogidas las cédulas por el Alcalde del Real Jaime Bolta se encontró en todas ellas la palabra **SI**. «Por lo que todos los susodichos en nombre y voz de cada uno de los Lugares que representan por razón de dichos sus oficios, eligen y nombran por Patrón principal de todos ellos al Señor San Francisco de Borja: pues a más de las gracias y favores que tienen recibidos por medio de la intercesión del Santo, es muy justo que habiendo sido Señor de dichos Lugares en lo temporal, sea su Patrón y Abogado en lo espiritual, que más les importa: queriendo: que en todos los dichos Lugares el día del Santo sea fiesta de precepto todos los años *in perpetuum* y que se haga la súplica a Su Santidad en forma o a su Nuncio Apostólico o a otro Juez eclesiástico a quien toquen para que se digne interponer en esta determinación y elección de Patrón principal, su autoridad y judicial decreto, para su mayor validez y firmeza.»

Con estas mismas palabras se hace constar el resultado de la junta en el acta que levantó el Escribano Jacinto Todo y que se conserva en el archivo de los Duques de Gandía.

NOTA.—Será tal vez interesante para muchos descendientes de los Procuradores de los pueblos, que escogieron por Patrono a S. Francisco

de Borja el ver estampados aquí los nombres de sus antecesores, que serán tal vez los suyos propios.

He aquí los dichos Procuradores según consta del Acta auténtica.

Jaime Bolta Alcalde ordinario, Joseph García y Joseph Vidal Regidores y Pedro Malonda Procurador General y Síndico de dicho lugar del Real. Pedro Antonio Avargues Alcalde ordinario Ignacio Llinares y Antonio Pellicer de Jaime Regidores, y Francisco Pellicer de Francisco Procurador General y Síndico del lugar de Bellreguart: Juan Maño de Andrés Alcalde ordinario, Pedro Romero y Vicente Escoto Regidores y Luis Escoto Procurador General y Síndico del lugar de Miramar: Joseph Roselló de Pedro Juan Alcalde ordinario, Francisco Ramón, Antonio Castello Regidores y Francisco Rosello Procurador General y Síndico del lugar de Xeresa: Antonio Torres Alcalde ordinario, Antonio Ferrer y Miguel Rodrigo Regidores y Agustín Ferrer Síndico y Procurador General del lugar de Jaraco: Lorenzo Font Alcalde ordinario, Pasqual Capo y Francisco Fort Regidores y Vicente Martínez Mayor—Procurador General y Síndico del lugar de Beniopa: Pasqual Breto Alcalde ordinario, Bautista Peyró Mayor y Juan Breto Regidores y Pasqual Hernández Procurador General y Síndico del lugar de Benipeixcar: Joseph Pons Alcalde ordinario, Francisco Deusa y Pedro Deusa Box Regidores y Pedro Dura de Diego Síndico y Procurador General del lugar de las Almoynas.

Imp. de Luis Catalá y Serra, Gandía

"DEPURASA"

(NOMBRE REGISTRADO)

LICOR ANTI-ESTAPHILOCÓCCICO AUREO

DEPURATIVO PODEROSO

Infalible para curar Antrax, Acné, Forunculosis, Erisipela, Sarampión, Anginas, Bronquitis, Laringitis, Parotiditis, Pneumonia, Coriza, Enteritis, Eczema, Urticaria, Impétigo, Diabetes, Albuminuria, Dispepsia, Nefritis, Erupciones de la piel, etc.

RECOMENDADO POR EMINENCIAS MEDICAS

PRECIO: 3'50 PESETAS FRASCO DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósitos: Dr. Andreu, Barcelona.—Sres. Pérez Martín y Comp.ª, Madrid.—Sres. G. Conat y Comp.ª, Valencia.—Centro Farmacéutico, Alicante.—J. Adrover, Gandía.

Taller de construcción y reparación de Maquinaria * Riegos para los campos

Motores, Bombas pistón, diferenciales y centrífugas para la extracción de agua para riegos.—Norias, armaduras, máquinas a vapor y todo lo concerniente al ramo de maquinaria.—Aparatos para la fabricación de alcohol de vino e industrial.

VILANOVA HERMANOS Teléfono, 1.248 VALENCIA
Canino Grao, 201

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 2, y de Montevideo el 3.

Línea de New York, Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28, de Cádiz el 30, para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

Línea de Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

Línea de Venezuela Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello, y La Guayra. Se admite pasaje y carga con transbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracalbo, Coro Cumana Carúpano, Trinidad y puertos del Pacifico

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, ó sea: 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1 y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre; para Port-Sait, Suez, Colombo, Singapur, Ilo, Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 27 Enero, 24 Febrero, 24 Marzo, 21 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1 y 29 Diciembre, para Singapur, y demás escalas intermedias que á la ida, hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Póo

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa.

Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Línea Brasil-Plata

Servicio mensual, saliendo de Bilbao y Santander el 16, de Gijón y Coruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 16 para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos de mundo, servidos por líneas regulares.

Para más informes, dirigirse al Agente consignatario en Valencia, M. MANGLANO (BARÓN DE VALLVERT), SAN VICENTE, 157, Teléfono núm. 339.

A LOS AGRICULTORES

Taller de reparación de toda clase de Máquinas y Fundición de

SOLER, DOMENECH Y COMP.ª

Se reparan y montan máquinas de vapor, norias, bombas y molinos.

Prensas para vinos y aceites, timbres para fábricas de azulejos, etc.

Se remontan calderas.

Esta casa garantiza por un año toda clase de maquinaria que construye.

Calle de Alcoy, número 22—GANDIA

GRAN FABRICA DE TUBOS, TEJAS Y LADRILLOS

HORNO CONTINUO @ HORNO INTERMITENTE

@ SEGUN TODOS LOS ADELANTOS CIENTÍFICOS MODERNOS @

PEIRÓ Y C.ª JERESA

Especialidad en TUBOS Y CANALES para la conducción de aguas para riegos resistentes a las más altas presiones ordinarias, ladrillo hueco, rasilla para tabiques, bloques americanos, ladrillo de fachada, etc. etc.

Gabinete electro-terápico DEL DOCTOR J. MELIS MORELL S. Francisco de Borja, 46

Aplicaciones de electricidad médica:—Corrientes de Alta Frecuencia.—Diatermia (calor penetrante).—Electro cauterio.—Duchas de aire frío y caliente.—Auto-condensación.—Inhalaciones de ozono.

RAYOS X

Radioscopia — Radiografía Radioterapia

NOTA

Aparato transportable a domicilio

ENSEÑANZA DE MÚSICA

Se dan lecciones de solfeo y de piano, a domicilio y en casa D. SANTIAGO GRAS, calle de Loreto n.º 18.

Preparación para ingresar en el Conservatorio.

JOSÉ MERÍ

Mayor, 53, Salelles, 1 y 9.—GANDIA

Este acreditado establecimiento, ofrece a sus numerosos clientes y público en general, toda clase de artículos pertenecientes al ramo de LAMPISTERÍA, ELECTRICIDAD, GAS, AGUAS POTABLES, BATERÍA DE COCINA, CRISTALES DE TODAS CLASES, CARBURO DE CALCIO y otros artículos de novedad.

También los exportadores de frutas y hortalizas hallarán en él gran variedad en planchas de marcar. ESPECIALIDAD EN ESTA CASA.

Lámpara irrompible hilo estirado hasta 50 bujías, pts. 1'05.—Las mejores marcas hasta hoy registradas 1'30 Devolviendo los casquillos de las fundidas 0'05 de rebaja.

SE VENDE

la casa n.º 4 de la Plaza del Duque. Darán razón en la misma casa.

HERMOSO Y VARIADO

surtido de medallas de oro y plata a precios económicos y sin competencia. Crucifijos, medallas-escapularios, cintas para libros, imperdibles.

Calle de la Asunción, 4.—GANDIA

M. Paniagua y Compañía

Mayor, 60, Gandia

Único depósito de la renombrada lámpara STARK



Electromotores, transformadores, grupos completos motor-bombas para riegos, contadores eléctricos, hilos y cables cubiertos y desnudos, material para alta y baja tensión; linternas de bolsillo, timbres y sus accesorios y material pequeño para toda clase de instalaciones; taller de reparaciones para toda maquinaria y aparatos eléctricos. Lámparas irrompibles, hasta 50 bujías, a pesetas 1'05. La Wolfram y las mejores marcas hasta hoy registradas, a 1'15. Devolviendo el culote de una lámpara fundida o rota, 30 céntimos de rebaja. La acreditada lámpara «STARK» a precios sin competencias.

EL DENTISTA D. JOSÉ TORRES

Vivía en el Paseo de las Germanías y se ha trasladado a la Calle de Rausell, núm. 13, 1.

GANDIA

Posee el nuevo invento de las dentaduras Lisor Ex sin paladar.

Operaciones sin dolor. Horas de consulta: de 9 a 12 mañana y de 3 a 6 tarde.

FÁBRICA DE CEMENTOS HIDRÁULICOS GARCIA, MORATAL Y COMP.ª PEGO



PULVERIZADORES DE COBRE

de la acreditada marca

EXCELSIOR

REPARACIONES Y ACCESORIOS

CASA GRAS

MAYOR, 51.—GANDIA